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“先富后才管环境”说法已过时

　　并非所有新移民都觉得有必
要融入新加坡人的圈子，因为他
们在自己的社交圈里非常自在。
哈莉玛总统说，尽管新加坡人不
断努力加强我国多元种族主义，
但必须仔细检视现有架构能否有
效融合移民。
　　我国也应该在两极分化情况
恶化和不满情绪发酵，进而影响
社会和谐之前，探讨还能做些什
么加以改善。这应涵盖外来人才
所处的学校、工作场所和社区空
间。
　　新加坡政策研究所成立35
周年庆祝晚宴，星期一（6月26
日）晚在瑞吉酒店举行，担任主
宾的哈莉玛发表讲话，重新审
视她2017年宣誓就任总统时勾勒
的三个共同价值观，即多元种
族主义、唯才是用和尽责管理
（stewardship），并反思现状。
哈莉玛将于9月13日任满，她已表
明不寻求连任。
　　哈莉玛说，多元种族主义在
我国行之有效，如今的新加坡享
有相对的和谐与凝聚力。然而，
多元种族主义也面对真实且不断
演化的威胁，如激进主义、极端
主义和身份认同政治。
　　除了这些，还有一些较不易
察觉的威胁，会随着时间削弱我
们的凝聚力和稳定。哈莉玛说，

作为小而开放的经济体，新加坡
向来对外来人才保持开放，但要
在这样一个小岛紧挨着生活，外
来人才融入本地社会是至关重要
的。
　　哈莉玛指出，我们经常本着
我国源于移民社会，自我肯定地
认为足以宽容地应对与新移民共
存于这城市小国所面对的挑战。
然而，我们不应忽视不同移民时
期的差异。建国初期的移民“同
在一条船上”，每个社区虽保有
自身文化和宗教习俗，但清楚意
识到必须促进和形成共同的国家
身份认同感，并扎根于我们作为
一个国家所珍视的价值观。
　　哈莉玛说：“我想要相信这
种情况也发生在新移民中，但人
们越来越担心，并非所有新移民
都认为有必要与新加坡人融合共
处，因为他们能过得相当好，
在自己的专属社交圈里非常自
在。”

须确保唯才是用制度 
不抑制社会流动
　　关于唯才是用，哈莉玛说，
它促进了我国社会流动，让不断
扩大的中产阶级得以茁壮发展。
“然而，我们如今意识到，促成
唯才是用的条件也可能导致不平
等。
　　哈莉玛强调，教育仍是社会
流动的关键，但须确保能继续惠

及所有人，不论出身，并认可不
同类型的能力。
　　她也形容唯才是用制度将继
续发挥“过滤器”的作用，及早
发现有才能者并为他们提供机
会，这对新加坡是好的，“因为
我们不能抱着把每个人都拉低到
同一水平的心态”。
　　哈莉玛说：“我们的做法必
须是为他们提供机会，尝试拉动
每个人向上发展。同时，必须确
保我们为唯才是用受益者所制定
的途径，不会限制大器晚成者或
在非学术领域表现突出者的成

长。我们必须使唯才是用制度
是包容，且不会抑制社会流动
的。”
　　第三个共同价值观——尽责
管理，意味着大家要有意识地对
彼此和我们的未来负责。冠病疫
情考验了这点，但新加坡人面对
严峻挑战，展现了浓厚的关爱和
团结精神。哈莉玛说，政府去年
发起新加坡携手前进运动，重新
检视社会契约，也是尽责管理的
好例子。
　　她说：“随着我国人口老龄
化，新加坡人的需求变得更多

元。年轻一代的新加坡人对我国
社会的期望不尽相同，并希望在
塑造新加坡未来方面有更大发言
权。”
　　 哈莉玛在之后的对话环节，
重申她对心理健康、残障人士就
业、平台员工和低薪雇员权益，
以及女性权益等课题的关注。

哈莉玛：卸任后 
将以不同身份做贡献
　　主持对话的是新报业媒体信
托董事、政策研究所纳丹系列讲
座第11任主讲人丹尼尔（Patrick 

Daniel）。他请哈莉玛简短地回
答有关她卸任后的计划，哈莉玛
打趣说：“简短的回答是，我将
退休。”
　　她随后补充说，对于她所支
持的议题，“要完全放手不容
易”，她将以不同身份继续做贡
献。
　　哈莉玛说：“如果我能出一
份力，我会这样做。我会继续做
出贡献，不论以何种方式，这是
肯定的，因为我认为每个人在
我国社会中都有能够扮演的角
色。”

哈莉玛：须检视现有架构能否有效融合移民
与建国初期有“同在一条船上”意识不同

哈莉玛总统在新加坡政策研究所成立35周年庆祝晚宴上
说，作为小而开放的经济体，新加坡向来对外来人才保
持开放，但要在这样一个小岛紧挨着生活，外来人才融
入本地社会是至关重要的。

杨浚鑫　报道
yeoch@sph.com.sg

　　本地一项研究长期冠病后遗
症的调查发现，感染冠病后引发
的长期炎症能在两年内恢复至健
康水平。另外，冠病患者在接种
疫苗后，症状或炎症都没有恶
化。
　　这项有关长期冠病后遗症
（ l o n g  C o v i d ） 的 研 究 ， 由 新
加坡科技研究局传染病实验室
（A*STAR ID Labs）和国家传染
病中心联手展开。
　　国家传染病中心和樟宜综合
医院的医生招募78名因感染冠病
而住院的患者参与研究，部分是
重症患者。研究员对出院后的患
者进行24个月的追查，以评估感
染冠病后的影响。
　　调查发现，在染疫一年后出
现超过一种冠病后遗症的患者比
率为69%，染疫两年后的比率下
降至56%。
　　参与研究的患者在感染冠
病后的12个月至16个月内，接
种一剂信使核糖核酸（mRNA）
疫苗，研究员对比他们在12个
月和24个月时的免疫情况。结
果 显 示 ， 多 数 的 炎 症 标 志 物
（inflammatory markers）和失调的
免疫细胞，都能在染疫两年后，
恢复到与健康的疫苗接种者相当
的水平。
　　另外，冠病患者在接种疫苗
后，症状或炎症都没有恶化。因
此，接种疫苗可为再次感染冠病

提供保护。

多数有长期全身性炎症者 
原本都有“三高”等问题
　　调查中多数患有长期全身
性炎症（systemic inflammation）
的 病 患 ， 都 患 有 其 他 共 病 症
（comorbidity），如糖尿病、高
血压和心脏病。患有慢性继发性
疾病，尤其是会影响肺部、心脏
和肾脏的患者，在染疫后似乎更
容易出现长期炎症。
　　在初次染疫时患上重症的年
长者，康复后也更有可能出现长
期的全身性炎症。
　　国家传染病中心新加坡传
染病临床医学研究网络主任巴
纳比·杨（Barnaby Young）副教
授，负责领导这项研究的临床招
募工作。他说，虽然全球对长冠
病的研究正在加速展开，但人们
对长冠病的了解仍然有限。
　　“希望我们的研究能让患者
放心，他们的症状会随着时间推
移得到缓解，并希望这能加速
寻找一种能加快康复的治疗方
法。”
　　新科研传染病实验室研究科
学家房晓慧博士，是研究报告的
第一作者。她说，这项研究让人
们更了解冠病对患者产生的长期
影响，也能为研发根治这些长期
症状的方法开创新的可能性。
　　研究报告上个月在《医学病
毒学杂志》（Journal of Medical 
Virology）发表。

本地研究： 
长冠病炎症两年内可康复
李庚洧　报道
lgengwei@sph.com.sg

　　国家“先富后才管环境”的
说法已过时，经济发展与环境保
护并非鱼与熊掌不可兼得。我国
巡回大使许通美教授说，如今的
新说法是不牺牲环境也可以实现
经济快速增长，而这真正需要的
是领导力。
　　许通美以新加坡为例说，早
在“绿色政治家”这个称号出现
之前，建国总理李光耀已实实在
在是个绿色政治家。
　　上世纪70年代新加坡还很
穷，需要大量投资和就业机会，
但李光耀还是在总理公署设立
了防止污染组（Anti-Pollution 
Unit）。即使投资提案获得经济
发展局和贸工部接受，如果防污
染组认为这会对环境造成很严重
破坏，提案仍会被拒绝。

亚细安国家 
能就环境问题做得更多
　　许通美说：“从新加坡工业
化的早期阶段开始，政府就下定

决心不让新加坡拥有高污染的
工业，而在这方面我们表现并不
差。”
　　他是在新加坡管理大学第八
届全球暑期项目（Global Summer 
Programme）星期一（6月26日）
的活动上，就一名学生问到可持
续与经济发展的概念是否相悖，
作出上述回应。

　　针对环境问题，许通美说，
包括新加坡在内的亚细安国家还
能做得更多。此外，全球二氧化
碳排放量仍在持续上升，令他感
到难过。
　　他指出，科学家已表明气温
上升的幅度必须试图控制在工业
化前水平的1.5摄氏度以内，而
由于时间有限，全球必须在2030

年前大幅减少排放量才能达成目
标。“我看不出我们如何能实现
1.5摄氏度的目标。”
　　不过，许通美认为前景虽看
起来暗淡，但不一定得是暗淡
的。“我们可以阻止当前这种将
使地球最终成为不宜居住家园的
趋势。现在改变还为时不晚。”
　　新大的年度全球暑期项目
为期四周，今年吸引超过30国的
200多名学生参与。他们将通过
课程、公司访问和实地考察等，
从行业领袖和新大教职人员身
上，进一步了解亚洲及其他地区
趋势与发展。
　　今年的暑期项目增设可持
续未来（Sustainable Futures）类
别，近一半的参与者选择参与这
个类别的课程，从历史、社会和
科技等层面学习可持续课题。
　 　 新 大 教 务 长 柯 莫 西 教 授
（Timothy Clark）说，新增的类
别反映了全球正朝着绿色经济转
变，目的是通过教育让年轻人拥
有塑造更可持续未来的工具，成
为变化的推动者。

许通美：实现经济增长不必牺牲环境
尹云芳　报道
wunyf@sph.com.sg

地铁环线的隧道维修工期原为五个半星期，但工程进度比预期快，只用了两星期左右就完成。图为多美
歌地铁转换站。（何家俊摄）

环线隧道维修工程提早完成　服务今起恢复正常

许通美（左）在新加坡管理大学和参与全球暑期项目的众多学生，分
享对可持续发展等课题的见解。 主持问答环节的是新大学术服务与运
营经理王诗琳（右）。（新大提供）

本地研究发现，冠病患者在接种疫苗后，症状或炎症都没有恶化，因此
接种疫苗可为再次感染冠病提供保护。（路透社）

　　地铁环线的隧道维修工作提前
完工，列车服务星期二（6月27日）
恢复正常，乘客晚上搭地铁时间不
必再拉长。
　　维修工期原来预计为五个半星
期，但工程进度比预料来得快，只花
了两星期左右。陆路交通管理局星期
一（26日）在脸书贴文指出，环线的
列车服务将从星期二起恢复正常。
　　陆交局早前宣布，地铁环线位
于宝门廊和尼诰大道站之间的隧道
出现地压上升情况，为安全起见，
展开预防维修和加固工程。受维修
工程影响，本月11日至7月20日期
间，地铁环线的多美歌、百胜、滨
海中心、宝门廊、尼诰大道、滨海
湾和海湾舫这七个地铁站，每晚9时
后仅开放一个月台，乘客的行程会
增加长达半小时左右。
　　《联合早报》记者在服务受影
响的首个晚上现场观察发现，七个
地铁站内都设有明显告示和换乘建
议。在宝门廊、海湾舫等乘客较多的
转换站，工作人员在月台疏导人潮，
并向乘客建议换乘其他地铁线。

林伟杰　报道
lamwkt@sph.com.sg

新加坡政策研究所庆祝成立35周年，担任晚宴主宾的哈莉玛总统（中）参与切蛋糕和敬酒仪式。左起为新加坡政策研究所前所长李曹圆博士、政策
研究所特别顾问许通美、荣誉国务资政、政策研究所创始赞助人吴作栋、政策研究所所长贾纳达斯·蒂凡（Janadas Devan），以及政策研究所前
所长陈庆珠教授和亚伦·玛赫赞（Arun Mahizhnan）。（唐家鸿摄）


